
CARNAVAL FORA DE ÉPOCA DE CANDIOTA

Venda Avulsa: R$ 5,00Edição 1.490  - 14 a 16 de março de 2023

Pinheiro Machado, Bagé, Pedras Altas, Candiota e Hulha Negra

Acesse: www.tribunadopampa.com.br

J.André TP

Fernando Risch/Especial TP

Pág. 3

Multidão de foliões

Deputado 
Mainardi 
tenta 
destravar 
obra da 
ponte do 
Jaguarão

A Brigada Militar estimou em cerca de 7 mil 
pessoas nas duas noites de Carnaval Fora de Época 
de Candiota, realizado na praça central da cidade 
no último fim de semana. Nenhum incidente grave 
foi registrado durantes os dias de folia.
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VENDA DA USINA DE CANDIOTAVENDA DA USINA DE CANDIOTA
 O comentário em Candiota se esparramou  O comentário em Candiota se esparramou 
como pólvora nesta segunda-feira (13), de que a Usina como pólvora nesta segunda-feira (13), de que a Usina 
de Candiota já teve uma proposta feita e que a CGT de Candiota já teve uma proposta feita e que a CGT 
Eletrosul teria aceitado para vendê-la, o que a tiraria Eletrosul teria aceitado para vendê-la, o que a tiraria 
do grupo Eletrobras – que tem a privatização sendo do grupo Eletrobras – que tem a privatização sendo 
questionada pelo governo federal. As conversas ainda questionada pelo governo federal. As conversas ainda 
dão conta de que já estão acontecendo transferências dão conta de que já estão acontecendo transferências 
dos funcionários que preferem ficar na CGT Eletrosul, dos funcionários que preferem ficar na CGT Eletrosul, 
pois há acordo de não demissão até 2024. O jornal pois há acordo de não demissão até 2024. O jornal 
tentou contato com o CGT Eletrosul para confirmar as tentou contato com o CGT Eletrosul para confirmar as 
informações, mas não obteve retorno até o fechamento informações, mas não obteve retorno até o fechamento 
desta eição.desta eição.

EMPOSSADO EM CANDIOTA EMPOSSADO EM CANDIOTA 
 O que havíamos especulado na última edição  O que havíamos especulado na última edição 
acabou se confirmando, e o então vereador Dinossane acabou se confirmando, e o então vereador Dinossane 
Pech foi mesmo para a Prefeitura, quando assume a Pech foi mesmo para a Prefeitura, quando assume a 
Secretaria Geral de Governo. Com isso, aconteceu na Secretaria Geral de Governo. Com isso, aconteceu na 
sessão ordinária do Legislativo desta segunda-feira sessão ordinária do Legislativo desta segunda-feira 
(13), a posse do segundo suplente do PTB, Fabiano (13), a posse do segundo suplente do PTB, Fabiano 
Aquere, já que o titular da cadeira é o atual secretário de Aquere, já que o titular da cadeira é o atual secretário de 
Assistência e Inclusão Social, Léo Lopes, e o primeiro Assistência e Inclusão Social, Léo Lopes, e o primeiro 
suplente Dino.suplente Dino.

EMPOSSADO EM CANDIOTA 2EMPOSSADO EM CANDIOTA 2

 Após fazer o juramento (foto), que é de praxe,  Após fazer o juramento (foto), que é de praxe, 
Fabiano usou pela primiera vez a tribuna para em re-Fabiano usou pela primiera vez a tribuna para em re-
sumo agradecer. “Hoje minha fala é de agradecimento. sumo agradecer. “Hoje minha fala é de agradecimento. 
Pensei muito antes de assumi esta responsabilidade. Pensei muito antes de assumi esta responsabilidade. 
É um sonho que se realiza depois de disputar duas É um sonho que se realiza depois de disputar duas 
eleições. Não vou fugir do bom debate. Estou muito eleições. Não vou fugir do bom debate. Estou muito 
contente em estar aqui. Agradeço a Deus e à minha contente em estar aqui. Agradeço a Deus e à minha 
família”, disse.família”, disse.

TROCA EM CANDIOTATROCA EM CANDIOTA
 Em conversa com uma fonte tucana, esta  Em conversa com uma fonte tucana, esta 
confidenciou ao confidenciou ao TPTP, que a novidade é que a indicação , que a novidade é que a indicação 
de Dino para a Secretaria Geral de Governo partiu do de Dino para a Secretaria Geral de Governo partiu do 
PSDB, num acordo de que em breve, Dino assine ficha PSDB, num acordo de que em breve, Dino assine ficha 
com o partido e concorra à vereança em 2024 na chapa com o partido e concorra à vereança em 2024 na chapa 
tucana. Esse mesmo acordo há com Fabiano, segundo tucana. Esse mesmo acordo há com Fabiano, segundo 
esta mesma fonte. Aliás, se isso de fato se concretizar, esta mesma fonte. Aliás, se isso de fato se concretizar, 
Dino voltará ao seu partido de origem. Dino e Fabiano, Dino voltará ao seu partido de origem. Dino e Fabiano, 
como dito, são suplentes, tendo ganho esta condição como dito, são suplentes, tendo ganho esta condição 
nas eleições de 2020, quando concorreram pelo PTB. nas eleições de 2020, quando concorreram pelo PTB. 
O PTB aprovou uma fusão nacional com o Patriotas no O PTB aprovou uma fusão nacional com o Patriotas no 
an passado, nascendo assim um novo partido, o Mais an passado, nascendo assim um novo partido, o Mais 
Brasil, que ainda aguarda Brasil, que ainda aguarda 
uma homologação do Tribu-uma homologação do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE). nal Superior Eleitoral (TSE). 

TROCA EM CANDIOTA 2TROCA EM CANDIOTA 2
 O terceiro suplen- O terceiro suplen-
te de vereador do PTB, te de vereador do PTB, 
professor Pedro Sabella professor Pedro Sabella 
(foto), entrou em contato (foto), entrou em contato 
com o com o TPTP, assinalando , assinalando 
que, apesar de não ter que, apesar de não ter 
absolutamente nada contra absolutamente nada contra 
Fabiano Aquere, irá buscar Fabiano Aquere, irá buscar 
judicialmente seu direito a judicialmente seu direito a 

vaga, porque, segundo ele, Fabiano já não está mais vaga, porque, segundo ele, Fabiano já não está mais 
filiado ao PTB desde o ano passado. Sabella disse filiado ao PTB desde o ano passado. Sabella disse 
que vai usar da prerrogativa da fidelidade partidária que vai usar da prerrogativa da fidelidade partidária 
neste caso. Contatado pelo jornal, Fabiano disse que neste caso. Contatado pelo jornal, Fabiano disse que 
no momento prefere não falar sobre o assunto.no momento prefere não falar sobre o assunto.

TROCA EM CANDIOTA 3TROCA EM CANDIOTA 3
 Já o futuro partidário  Já o futuro partidário 
do titular da cadeira, o se-do titular da cadeira, o se-
cretário Léo Lopes (foto), cretário Léo Lopes (foto), 
ainda não se sabe ao cer-ainda não se sabe ao cer-
to. Ele já disse ao to. Ele já disse ao TPTP em  em 
entrevista recente, que vai entrevista recente, que vai 
concorrer novamente em concorrer novamente em 
2024 e assim que lhe cha-2024 e assim que lhe cha-
marem a assumir o cargo marem a assumir o cargo 
de escriturário no Banrisul de escriturário no Banrisul 
- vaga que conseguiu por - vaga que conseguiu por 
meio de concurso público, meio de concurso público, 
voltará a exercer o man-voltará a exercer o man-
dato de vereador, atuando dato de vereador, atuando 

no banco e na vereança, pois, segundo ele, não será no banco e na vereança, pois, segundo ele, não será 
incompatível os horários, porque vai assumir uma vaga incompatível os horários, porque vai assumir uma vaga 
aqui mesmo na região, podendo conciliar, conforme a aqui mesmo na região, podendo conciliar, conforme a 
lei permite, as duas ocupações.  lei permite, as duas ocupações.  

E O PTB DE CANDIOTA?E O PTB DE CANDIOTA?
 Como dito, o PTB em nível nacional virou o Mais  Como dito, o PTB em nível nacional virou o Mais 
Brasil na fusão com o Patriotas. Em Candiota, a sigla Brasil na fusão com o Patriotas. Em Candiota, a sigla 
vinha sendo liderada por João Domingos Rodrigues, o vinha sendo liderada por João Domingos Rodrigues, o 
Balaio. Sob a liderança de Balaio, o PTB rompeu com o Balaio. Sob a liderança de Balaio, o PTB rompeu com o 
atual governo, apesar do único vereador do partido ser atual governo, apesar do único vereador do partido ser 
secretário municipal. Entretanto, ele disse ao jornal que secretário municipal. Entretanto, ele disse ao jornal que 
seu mandato a frente da sigla terminou e que o futuro seu mandato a frente da sigla terminou e que o futuro 
do partido agora está nas mãos da direção estadual.do partido agora está nas mãos da direção estadual.

NO PDT DE CANDIOTA?NO PDT DE CANDIOTA?
 Falando em Balaio, a coluna descobriu que ele  Falando em Balaio, a coluna descobriu que ele 
teve participação na costura que filiou recentemente teve participação na costura que filiou recentemente 
ao PDT, o produtor rural e empresário Lucas Souza. ao PDT, o produtor rural e empresário Lucas Souza. 
Perguntando se iria também para o PDT, Balaio disse Perguntando se iria também para o PDT, Balaio disse 
que ainda precisava conversar com algumas pessoas que ainda precisava conversar com algumas pessoas 
para decidir.para decidir.

ENERGIA NA CÂMARA DE CANDIOTAENERGIA NA CÂMARA DE CANDIOTA
  Um super aquecimento no quadro de coman-Um super aquecimento no quadro de coman-
do de energia elétrica da Câmara de Candiota (que do de energia elétrica da Câmara de Candiota (que 
chegou a incendiar), deixou o Legislativo local alguns chegou a incendiar), deixou o Legislativo local alguns 
dias sem luz. O problema já foi solucionado e nesta dias sem luz. O problema já foi solucionado e nesta 
segunda-feira (13) a sessão ordinária aconteceu no segunda-feira (13) a sessão ordinária aconteceu no 
plenário normalmente.plenário normalmente.

INVERNADA EM CANDIOTAINVERNADA EM CANDIOTA
Está marcado para o próximo sábado (18), a Está marcado para o próximo sábado (18), a 

estreia de pilchas e tema de 2023 da invernada artís-estreia de pilchas e tema de 2023 da invernada artís-
tica juvenil do CTG Candeeiro do Pago, em Candiota. tica juvenil do CTG Candeeiro do Pago, em Candiota. 
O evento está marcado para às 23h30, sendo que O evento está marcado para às 23h30, sendo que 
após tem baile animado pelo grupo Bom de Vaneira. após tem baile animado pelo grupo Bom de Vaneira. 
Os ingressos antecipados e mais baratos podem ser Os ingressos antecipados e mais baratos podem ser 
adquiridos com a patronagem ou com os integrantes adquiridos com a patronagem ou com os integrantes 
da invernada. Mais informações pelo fone/WhattsApp da invernada. Mais informações pelo fone/WhattsApp 
(53) 99998-4998.(53) 99998-4998.

ENCONTRO DE CACIMBINHENSESENCONTRO DE CACIMBINHENSES

 Na última semana, um encontro legal na  Na última semana, um encontro legal na 
Assembleia Legislativa do RS e digno de registro. O Assembleia Legislativa do RS e digno de registro. O 
jornalista e professor Nikão Duarte, que é um profun-jornalista e professor Nikão Duarte, que é um profun-
do conhecedor da história de Pinheiro Machado, que do conhecedor da história de Pinheiro Machado, que 
ele prefere chamar de Cacimbinhas (nome original da ele prefere chamar de Cacimbinhas (nome original da 
cidade), entregou ao superintendente de Comunicação cidade), entregou ao superintendente de Comunicação 
da AL-RS, o também jornalista Roberto Witter, um da AL-RS, o também jornalista Roberto Witter, um 
exemplar do livro a ‘A guerra de Cacimbinhas, escrito exemplar do livro a ‘A guerra de Cacimbinhas, escrito 

por ele e que retrata justamente a polêmica mudança por ele e que retrata justamente a polêmica mudança 
de nome da cidade para homenagear o senador e re-de nome da cidade para homenagear o senador e re-
nomado gaúcho Pinheiro Machado - contenda ocorrida nomado gaúcho Pinheiro Machado - contenda ocorrida 
no início do século 20. O ex-secretário de Educação no início do século 20. O ex-secretário de Educação 
pinheirense, Paulo Javier Rezende, o Bela, chancelou pinheirense, Paulo Javier Rezende, o Bela, chancelou 
o encontro. Nikão e Roberto são portoalegrenses de o encontro. Nikão e Roberto são portoalegrenses de 
nascimento, mas como disse Nikão, são cacimbinhen-nascimento, mas como disse Nikão, são cacimbinhen-
ses por adoção e afetos.ses por adoção e afetos.

O VALOR DE UM IMPRESSOO VALOR DE UM IMPRESSO
 Nikão ainda exaltou a força e o valor de um  Nikão ainda exaltou a força e o valor de um 
impresso. “Lancei ‘A guerra de Cacimbinhas’ em 2015, impresso. “Lancei ‘A guerra de Cacimbinhas’ em 2015, 
e com muita satisfação ainda consigo fazer circular um e com muita satisfação ainda consigo fazer circular um 
ou outro exemplar, oito anos depois. Essa perenidade ou outro exemplar, oito anos depois. Essa perenidade 
do impresso é um valor que o efêmero da virtualidade, do impresso é um valor que o efêmero da virtualidade, 
hoje hegemônica, não supera. Ainda mais quando se hoje hegemônica, não supera. Ainda mais quando se 
faz a entrega, ao vivo, pessoalmente e in loco, caso faz a entrega, ao vivo, pessoalmente e in loco, caso 
como o da foto”, disse, referindo ao encontro mencio-como o da foto”, disse, referindo ao encontro mencio-
nado acima.nado acima.

ASSEMBLEIA DO CIDEJAASSEMBLEIA DO CIDEJA
 O Consórcio Público Intermunicipal de Desen- O Consórcio Público Intermunicipal de Desen-
volvimento Econômico, Social e Ambiental dos Muni-volvimento Econômico, Social e Ambiental dos Muni-
cípios da Bacia do Rio Jaguarão (Cideja) realiza no cípios da Bacia do Rio Jaguarão (Cideja) realiza no 
próximo dia 4 de abril, às 10h, na Prefeitura de Herval, próximo dia 4 de abril, às 10h, na Prefeitura de Herval, 
uma assembleia geral extraordinária. Na oportunidade uma assembleia geral extraordinária. Na oportunidade 
haverá a prestação de contas do ano de 2022, além haverá a prestação de contas do ano de 2022, além 
dos sete prefeitos que fazem parte da entidade (Piratini, dos sete prefeitos que fazem parte da entidade (Piratini, 
Pinheiro Machado, Pedras Altas, Candiota, Hulha Negra, Pinheiro Machado, Pedras Altas, Candiota, Hulha Negra, 
Aceguá e Herval) debaterem os encaminhamentos e Aceguá e Herval) debaterem os encaminhamentos e 
projetos que serão dados e perseguidos no ano de 2023.projetos que serão dados e perseguidos no ano de 2023.

FAPS PINHEIROFAPS PINHEIRO
 A audiência pública que iria acontecer nesta  A audiência pública que iria acontecer nesta 
segunda-feira (13) para debater a reforma no Fundo segunda-feira (13) para debater a reforma no Fundo 
de Aposentadoria e Previdência do Servidor (FAPS) de Aposentadoria e Previdência do Servidor (FAPS) 
e Pinheiro Machado acabou sendo adiada. “Informa-e Pinheiro Machado acabou sendo adiada. “Informa-
mos que não foi possível concluir a tempo os estudos mos que não foi possível concluir a tempo os estudos 
atuariais pertinentes à matéria e, como a reforma das atuariais pertinentes à matéria e, como a reforma das 
regras da previdência municipal por meio do novo plano regras da previdência municipal por meio do novo plano 
de benefícios a ser proposto é de extrema importância de benefícios a ser proposto é de extrema importância 
para o futuro do Regime Próprio de Previdência Social, para o futuro do Regime Próprio de Previdência Social, 
os estudos técnicos precisam demonstrar com exatidão os estudos técnicos precisam demonstrar com exatidão 
o impacto da reforma pretendida, não sendo possível o impacto da reforma pretendida, não sendo possível 
conceber e apresentar um plano sem antes concluir conceber e apresentar um plano sem antes concluir 
apropriadamente essa etapa. O Executivo está ciente apropriadamente essa etapa. O Executivo está ciente 
da importância que a boa gestão do FAPS representa da importância que a boa gestão do FAPS representa 
para o equilíbrio das contas públicas como um todo para o equilíbrio das contas públicas como um todo 
e, em breve, apresentará o novo plano em audiência, e, em breve, apresentará o novo plano em audiência, 
além de tomar outras providências para melhorar a além de tomar outras providências para melhorar a 
situação geral do Fundo”, assinala uma nota divulgada situação geral do Fundo”, assinala uma nota divulgada 
pela Prefeitura.pela Prefeitura.

EMENDA EM PEDRASEMENDA EM PEDRAS

 O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira  O prefeito de Pedras Altas, Volnei Oliveira 
(PT),  que estamos atendendo algumas das emendas (PT),  que estamos atendendo algumas das emendas 
impositivas da vereadora Lidia Maria Soares Azevedo impositivas da vereadora Lidia Maria Soares Azevedo 
(PP). Dentre elas está a entrega de uma televisão de (PP). Dentre elas está a entrega de uma televisão de 
50 polegadas para a Escola de Ensino Fundamental 50 polegadas para a Escola de Ensino Fundamental 
EUNIL Elias dos Santos, recebida pela diretora Ana EUNIL Elias dos Santos, recebida pela diretora Ana 
Paula Castro. Além disso, também foi entregue um Paula Castro. Além disso, também foi entregue um 
forno elétrico e uma batedeira planetária para a Escola forno elétrico e uma batedeira planetária para a Escola 
de Ensino Fundamental Clodomiro Mendes, recebidos de Ensino Fundamental Clodomiro Mendes, recebidos 
pela diretora Viviane Maldaner. Esses equipamentos pela diretora Viviane Maldaner. Esses equipamentos 
são de muita importância para as escolas e vão contri-são de muita importância para as escolas e vão contri-
buir para melhorar a qualidade da educação oferecida buir para melhorar a qualidade da educação oferecida 
aos alunos. “Continuamos trabalhando incansavel-aos alunos. “Continuamos trabalhando incansavel-
mente para atender às necessidades da população mente para atender às necessidades da população 
e estamos muito felizes em poder colaborar com as e estamos muito felizes em poder colaborar com as 
escolas da nossa cidade. Agradecemos à vereadora escolas da nossa cidade. Agradecemos à vereadora 
Lidia Maria Soares Azevedo pela indicação das emen-Lidia Maria Soares Azevedo pela indicação das emen-
das e a todas as pessoas envolvidas nesse processo”, das e a todas as pessoas envolvidas nesse processo”, 
assinalou Volnei.assinalou Volnei.
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VALORES DE ASSINATURA: VALORES DE ASSINATURA: 
Mensal: Mensal: R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)

Trimestral: Trimestral: R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)
Semestral: Semestral: R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)

Anual:Anual: R$ 242 (ou em 3x de R$ 81) R$ 242 (ou em 3x de R$ 81)
Bianual:Bianual: R$ 429 (ou em 4x de R$ 143) R$ 429 (ou em 4x de R$ 143)
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Fernando Risch/Especial TP

Na tarde da última 
sexta-feira (10), o de-
putado estadual Luiz 

Fernando Mainardi (PT) 
visitou o que resta da ponte 
sobre o rio Jaguarão, que 
interliga os municípios de 
Aceguá, Candiota e Hulha 
Negra. A visita foi acompa-
nhada de vereadores dos três 
municípios. 

Desgastada, com ma-
deira apodrecida, a ponte 
apresenta buracos e falhas. 
Tecnicamente e oficialmen-
te, a estrutura está interdita-
da desde novembro de 2020, 
quando o então prefeito de 
Aceguá, Gehard Martens 
(PSDB), após um laudo téc-
nico, expediu uma ordem de 
interdição, que até hoje per-
dura, porém, muitas pessoas 
ainda se arriscam em passar, 
pois ela encurta distâncias. A 
obra para construção de uma 
nova ponte, por questões 
burocráticas, nunca saiu do 

papel.
“Quase 10 anos, eu 

ainda era Secretário de Agri-
cultura quando o convênio 
foi assinado. O dinheiro 
está na conta desde 2014 e a 
ponte até hoje não foi feita. 
Vamos trabalhar junto ao go-
verno federal para prorrogar 
o prazo do convênio, que se 
encerra em abril e trabalha-
remos junto ao governo do 
Estado para que a situação se 
solucione definitivamente.”, 
afirmou Mainardi. 

O vereador  can-
diotense Guilherme Barão 
(PDT) esteve na visita. Ele 
que preside o Fórum de 
Desenvolvimento Regio-
nal, Combate aos Efeitos 
da Estiagem e Manejo das 
Águas (Fórum das Águas) 
e acompanha esta novela 
desde os primeiros capítu-
los, disse ver com bastante 
importância esse interesse 
do deputado Mainardi em 

Comitiva liderada por Mainardi visita 
ponte do Jaguarão e tenta destravar 

processo que se arrasta há 10 anos
Estrutura localizada na tríplice fronteira entre Candiota, Hulha Negra e Aceguá, está 

interditada oficialmente desde 2020 e aguarda a construção de uma ponte de concreto

ajudar a destravar essa si-
tuação. “A burocracia tem 
impedido que se faça essa 
importante obra. Queremos 
fazer acontecer porque há 
10 anos que isso fica preso 
na burocracia e não sai do 
papel”, declara.

O vereador hulha-
negranse Volnei Manfron 
(PT) também acompanhou 
o deputado e lembrou que 
mesmo quando não tinha 
mandato de vereador, já 
estava nesta luta para tirar 
a obra do papel e agora 
ainda mais, segundo ele. O 
vereador lembrou da mo-
bilização popular feita no 
ano passado, que pediu e 
mostrou a importância dessa 
nova ponte. “Ali é um local 
que passa saúde, educação, 
produção e as pessoas de 
cinco municípios. Veja a 
importância. O Mainardi, 
que está sempre lutando 
pela região, agora vem se 

Visita ocorreu na tarde da última sexta-feira (10)

somar também nessa luta. 
Esperamos que o governo do 
Estado resolva esta situação 
de uma vez por todas”, disse.

Além de Guilherme 
e Volnei, ainda estavam 
presentes os vereadores de 
Candiota, Marcelo Gregório 
(PSDB) - presidente da Câ-
mara, Hulda Alves (MDB) 
e Luana Vais (PT); de Hu-
lha Negra, Hugo Teixeira 
(PT); de Aceguá, Jaqueline 
Ferreira (PSDB), Emer-
son Vidal Ferreira, o Kiko 
(PSDB) e Jair Ardenghi 
(PTB). A secretária execu-
tiva do Consórcio Público 
Intermunicipal de Desenvol-
vimento Econômico, Social 
e Ambiental dos Municípios 
da Bacia do Rio Jaguarão 
(Cideja), Liziane Jardim 
também se fez presente, as-
sim como lideranças comu-
nitárias e dos movimentos 
sociais da região.

CONVÊNIO – A preocu-
pação do momento é que o 
convênio entre a União e o 
Estado tem prazo de valida-
de somente até o mês abril. 
A corrida agora é para que se 
garanta mais uma vez a sua 
prorrogação.

Segundo a assesso-
ria do deputado Mainar-
di, será articulado junto 
ao governo do Estado e às 
autarquias, com uma comi-
tiva de representantes dos 
três municípios, audiências 
para encontrar uma solução 
definitiva para a obra. A pri-
meira reunião deve ocorrer 
já nesta terça-feira (14), com 
o secretário da Agricultura, 
Pecuária, Produção Susten-
tável e Irrigação, Giovane 

OBRA QUE NÃO SAI

Feltes. Além disso, o de-
putado bageense irá buscar 
junto ao governo federal a 
prorrogação do convênio.

ENTENDA O CASO - Com 
recursos garantidos desde 
2013, numa parceria entre a 
União e o Estado, a constru-
ção de uma nova ponte sobre 
o rio Jaguarão se arrasta 
entre muitas idas e vindas, 
teimando em não sair do 
papel. O projeto é para uma 
ponte de concreto.

A ligação fica na di-
visa de três municípios, 
como já referido, mas tam-
bém tem importância para os 
municípios de Pedras Altas 
e Herval. Neste momen-
to, os moradores da região 
precisam se utilizar de ca-
minhos alternativos e mais 
longos, especialmente para 
chegarem até o Hospital da 
Colônia Nova - estrutura de 
saúde muito utilizada pelos 
moradores da zona rural 
desses municípios.

Licitada desde 2016, 
a empreiteira ganhadora, 
Lavoro Engenharia, pela se-
gunda vez pediu reequilíbrio 
financeiro, pois os valores 

iniciais já não cobrem sequer 
os custos do empreendimen-
to. A última pedida elevou 
o valor de cerca de R$ 1,9 
milhão para pouco mais de 
R$ 3 milhões, porém há um 
novo pedido. Esta situação 
ainda aguarda tramitação 
burocrática e envolve o 
Departamento Autônomo de 
Estradas e Rodagem (Daer), 
a Secretaria de Agricultu-
ra, Pecuária e Desenvolvi-
mento Regional (SEAPDR, 
na época), o Ministério da 
Agricultura e a Contado-
ria e Auditoria-Geral do 
Estado (CAGE). Já há o 
aval da Caixa Econômica 
Federal – responsável pela 
liberação dos recursos, para 
o encerramento do processo. 
Recentemente se conseguiu 
a liberação para que fosse 
utilizada na obra os recursos 
dos rendimentos do dinheiro 
depositado em conta especí-
fica desde 2013.

No final de 2020 che-
gou até ser colocada uma 
placa no local, tendo sido 
assinada a ordem de serviço 
(OS) de início de obra pelo 
governo do Estado, porém 
nada mais que isso avançou.

CONVITE PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA CONVITE PARA AUDIÊNCIA PÚBLICA 
COM A EQUATORIAL ENERGIACOM A EQUATORIAL ENERGIA

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

ASSISTA PRESENCIALMENTE ASSISTA PRESENCIALMENTE 
OU PELA TV CÂMARAOU PELA TV CÂMARA  

SESSÕES ORDINÁRIASSESSÕES ORDINÁRIAS - todas as - todas as
 segunda-feiras a partir das 17h segunda-feiras a partir das 17h

COMISSÕES TÉCNICASCOMISSÕES TÉCNICAS - todas as  - todas as 
quartas-feiras a partir das 15hquartas-feiras a partir das 15h

/tvcamcandiota (Facebook)/tvcamcandiota (Facebook)
@tvcamaracandiota (Instagram)@tvcamaracandiota (Instagram)

@tvcamcandiota (Youtube)@tvcamcandiota (Youtube)

Estrutura está muito danificada e não tem condições de uso

A Câmara Municipal de Vereadores e Vereadoras convida a comunidade 
para audiência pública, a ser realizada com a presença de representantes 
da empresa Equatorial Energia.
Dia: 17/03/2023 (sexta-feira
Hora: 14h
Local: Plenário Gregório Ferreira, Vila Operária.
Assunto: As frequentes quedas de energia e os danos decorrentes

Contamos com sua presença, participe!!
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A Capital do Carvão confimou mais uma vez o título de 
melhor carnaval neste estilo na região

Carnaval Fora de Época de 
Candiota leva milhares de foliões 

à praça central da cidade

FOLIA 2023

Nos últimos dias 10, 11 
e 12, Candiota ficou 
pequena para o públi-

co que prestigiou a retomada 
do Carnaval Fora de Época 
do município, após dois anos 
sem atividade por conta da 
pandemia da Covid-19. Os 
foliões puderam festejar com 
a banda Choko e Banda da 
cidade de Pelotas, além da 
novidade do trio elétrico do 
bloco Millenium. 

Aproximadamente 7 
mil pessoas prestigiaram o 
evento, segundo estimativa 
do 6º Regimento de Polícia 
Montada (6º RPMon) da 
Brigada Militar de Bagé, nos 
três dias de festa. 

Além do reforço da 
BM, uma equipe particular 
também estava presente e 
garantiu a segurança dos 
foliões. Nenhum incidente 
grave foi registrado.

O carnaval foi re-
alizado pela Prefeitura de 
Candiota por meio da Se-
cretaria de Cultura, Esporte 

J.André TP

Choko e Banda animou os foliões nas duas noites adultas

e Juventude, com o apoio 
das demais secretarias do 
governo local. 

AVALIAÇÃO - O jornal 
conversou com o secretário 
responsável, Diego Lima, 
que fez uma avaliação geral 
do evento. “Foi um desafio, 
pois já estávamos há dois 
anos sem esse evento e eu 
tive a missão de realizar 
um carnaval a altura que 
o pessoal queria e mere-
cia. E acompanhamos pelas 
redes sociais, mensagens 
recebidas e avaliações feitas 
durante a festa, que os can-
diotenses e toda a região que 
se fez presente, realmente 
gostaram do evento”, disse 
Diego, citando o apoio da 
Brigada Militar e do Pronto 
Atendimento de Candiota, 
afirmando que não houve 
registros de brigas.

Além disso, o se-
cretário afirmou que ficou 
emocionado. “Eu amo o 
carnaval, e sempre participei 

dos blocos aqui de Can-
diota. Então confesso que 
me emocionei na noite de 
sábado, porque eu não estava 
acreditando que eu estava 
organizando o carnaval, e 
que eu estava por trás de 
tudo aquilo, foi muito gra-
tificante.”, destacou Diego. 

Ao finalizar, Diego 
agradeceu a sua equipe e 
reforçou o agradecimento às 
Secretaria de Obras, Finan-
ças e Educação, pelo apoio 
antes e durante o evento. 
“Também agradeço o prefei-
to Folador, e o vice-prefeito 
Paulinho, que depositaram 
confiança no meu trabalho 
para executar o carnaval da 
melhor maneira possível. 
Me sinto feliz, pois sei que 
conseguimos entregar o me-
lhor para todos”, enfatizou. 

Também, a repor-
tagem falou  com a rainha 
da Diversidade de Candio-
ta desde 2015, Thifanny 
Mello (nome artístico), que 
retomou o seu samba no pé 

neste ano. Thifanny falou 
sobre o retorno do carnaval 
após dois anos de pande-
mia. “Candiota retomou 
com classe o seu carnaval. 
Quero agradecer mais uma 
vez a Secretaria de Cultura 
pela oportunidade de poder 
representar o município”, 
destacou a rainha, parabe-
nizando pela organização 
do evento. 

COMÉRCIO - Além do car-
naval ser bom para quem 
participa, também é bom 
para quem é empreendedor. 
Em Candiota, a praça de 
alimentação dos eventos 
é organizada e reservada 
somente para moradores 
do município, além de ser 
totalmente gratuita. Neste 
ano, mais de 20 espaços 
foram disponibilizados aos 
comerciantes locais. 

Os proprietários do 
trailer Mungango Lanches, 
Jessica Pereira e Maicon 
Freitas, o Mugango, já par-
ticipam da praça de alimen-
tação do carnaval há qua-
tro anos, e trabalham com 
lanches há pelo menos seis 
anos. Mugango destacou a 
retomada do carnaval. “A 
organização foi excelente, 
tudo ótimo! Nossas vendas 
também foram muito boas”, 
afirmou. 

FOLIA GARANTIDA - 
Além dos blocos Millenium 
e 100 Pressão, quem também 
se divertiu foi o pessoal do 
bloco Quem Me Viu Mentiu, 
integrado pelo Clube de 
Mães Mãe Cleci, da Sede 
do município, e também 
pelo grupo dos idosos Saber 
Viver. Eles aproveitaram 
as duas noites de carnaval, 
e continuaram a festa no 

domingo, com a folia prepa-
rada para as crianças. 

O TP conversou com 
o seu Vilmar Barres, que par-
ticipa do grupo dos idosos. 
Ele falou sobre as noites da 
folia. “Foi tudo maravilho-
so e bem organizado. Nós 
gaúchos improvisamos, e 
dançamos até rancheira no 
carnaval, pois o que vale 
é a diversão com alegria e 
respeito”, afirmou. 

Além de seu Vilmar, 
conversamos com a dona 
Rosane Rodrigues, que tam-

bém aproveitou a folia de 
Candiota. “Eu amei a festa, 
mas preciso dizer que nossa 
turma ajuda muito na diver-
são. Nós somos parceiros, e 
aproveitamos o máximo. Só 
tenho elogios”, destacou ela. 

As crianças não fica-
ram de fora do carnaval e re-
ceberam a tarde de domingo 
voltada para elas, com distri-
buição de pipoca gratuita e 
pintura artística. Mais de 500 
pessoas aproveitaram a tarde 
de folia juntamente com seus 
familiares e amigos. 

Comerciante local disse que as vendas foram muito boas

Brigada Militar garantiu a segurança e nenhum incidente 
grave foi registrado nas duas noites de folia

Sabrina Monteiro/Especial TP

6º RPMon/Especial TP
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Grupo distribuiu puleseiras aos foliões durante os dois dias do evento

Divulgação TP

Gabinete de vereadora fez campanha 
'Não é não' contra assédio no Carnaval

O gabinete da vereadora Hulda 
Alves (MDB), foi a campo nas duas noites 
do Carnaval Fora de Época de Candiota, 
quando realizou junto aos milhares de 

foliões que estavam na praça central, a 
campanha nacional denominada 'Não é não' 
- Carnaval sem assédio.

O objetivo foi de lembrar os foliões 

que importunação sexual sem consen-
timento é violência de gênero, sendo 
caracterizada como crime desde 2018 
estebelecido em lei federal.

A ideia do grupo, que tem em 
comum o ativismo pelo fim da violência 
contra a mulher é intensificar a mensa-
gem de respeito, combatendo o assédio e 
qualquer forma de importunação.

A campanha, segundo a vereado-
ra, foi recebida com muita simpatia tanto 
pelas mulheres quanto pelos homens, que 
ostentaram a pulseira 'Não é não' durante 
a festa como símbolo da participação da 
campanha. "Inicialmente estava muito 
apreensiva, mas esse sentimento se dis-
sipou tão logo as primeiras pessoas foram 
abordadas e responderam à campanha 
com muita simpatia, e demonstrando a 
felicidade de ver que mesmo num am-
biente propício a importunação, onde 
alguns homens ainda insistem em fazer 
abordagens constrangedoras, alguém 
ainda está se preocupando em cuidar 
para que as mulheres tenham seu direito 
de escolha preservado", afirmou Hulda.

FOLIA 2023

Prefeito Folador ao lado do secretário Diego e equipe abriram as duas noites de diversão DJs do trio elétrico Millenium também fizeram a festa da galera 

J.André TP
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CULTURA

Nesta quinta-feira tem Circuito 
Dandô de Música em Candiota

Retomado no ano passa-
do após três anos pa-
ralisado em função da 

pandemia, Dandô – Circuito 
e Música Dércio Marques 
tem seguimento em Candiota 
no ano de 2023. Para este 
ano, estão previstas cinco 
etapas. O jornal Tribuna do 
Pampa apoia a iniciativa.

Conforme explica o 
coordenador na cidade da 
iniciativa, Éverton Morales, 
a abertura de 2023 aconte-
ce nesta quinta-feira (16), 
tendo como local o Centro 
Cultural Usina I, na Vila 
Residencial, a partir das 
19h30.

Nesta etapa, Candio-
ta vai receber nada menos 
que uma das ideliazado-
ras do Circuito Dandô, a 
cantora, instrumentista e 
compositora paulistana e 
pesquisadora da cultura 
popular brasileira, Kátya 
Teixeira. 

Ela será recebida pe-
las anfitriãs candiotenses 
Yasmin Palma de Oliveira e 
Ysabely da Costa Ferreira, 
com participação especial 
do músico bageense Ale-
xandre Brose.

Este ano ainda terão 
etapas em Candiota nos me-
ses de maio, julho, setembro 
e novembro.

O TRABALHO DE KÁTIA 
- Kátia traz em seu traba-
lho musical o resultado de 
suas andanças pelo Brasil. 
Garimpando saberes e so-
noridades que incorpora a 
sua musicalidade, fazendo 
reverência aos mestres po-
pulares e as manifestações 
culturais autênticas do país. 
Com oito CDs gravados, 
quatro singles e inúmeras 
participações, Kátya Tei-
xeira teve seus trabalhos 
indicados ao Prêmio da 
Música Brasileira, Prêmio 
Profissionais da Música e 
duas vezes recebeu o Troféu 
Catavento de Solano Ribei-
ro – Rádio Cultura/SP. 
Ela assina vários projetos 
culturais dentre os quais se 
destaca, como já referido, o 
premiado Dandô – Circuito 
de Música Dércio Mar-
ques. Realizou vivências e 
oficinas integrando e valo-
rizando a cultura popular, 
se apresentando ao longo 
de seus 28 anos de carrei-

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS 
MUNICIPAIS DE HULHA NEGRA (SINDIHULHA )

O presidente do Sindicato dos Servidores Públicos de Hulha Negra, no uso de suas atribuições legais, 
conforme a artigo 13 de seu Estatuto, vem convocar toda a categoria de servidores para participar 
da Assembleia Geral Ordinária que ocorrerá no dia 22 do mês de março de 2023, ás 17:15 horas, no 
endereço Rua Josemar Games, número 699 (Salão da Igreja Batista), CEP: 96460-000, na cidade de 
Hulha Nega/RS. A Assembleia Geral Ordinária realizar-se-á com a presença da maioria absoluta de 
associados (metade dos associados em dia com suas obrigações mais um), em primeira convocação, 
ou com qualquer número, 30 (trinta) minutos depois, membros com direito a voto, para deliberarem 
sobre a seguinte ordem do dia:
1) Posição do Senhor Excelentíssimo Prefeito Carlos Renato Teixeira Machado referente ao requeri-
mento nº 01, onde constam os seguintes ítens: a) Reajuste salarial; b) Reajuste de diárias; c) Reajuste 
do Vale-refeição e d) Esclarecimentos referente ao Piso Nacional da Enfermagem.
2) Prestação de contas e relatórios da Diretoria e;
3) Interesses sociais.

Hulha Negra, de março de 2023.
Gabriel Ruiz

Presidente SINDIHULHA

ra, por todo o Brasil e por 
países latino-americanos e 
europeus.

SOBRE O DANDÔ - “Dan-
dô” - Circuito de Música 
Dércio Marques - reúne mú-
sicos de lugares diferentes 
do Brasil, e que de forma 
coletiva e colaborativa pro-
move encontros, trocas e 
reflexões acerca da música.
Projeto reconhecido pelos 
prêmios Brasil Criativo e 
Profissionais da Música, 
teve seu início em 2013, 
com shows em cidades de 
São Paulo, Rio Grande do 
Sul, Paraná, Goiás e Minas 
Gerais, e está acontecendo 
em mais de 40 cidades bra-
sileiras, se expandindo para 
países da América Latina e 
Europa. O nome do projeto 
faz homenagem a Dércio 
Marques, um dos artistas 
que mais fez pela arte nos 
“Brasis”.
O projeto conversa com pra-
ticamente todas as dimen-
sões dos indicadores para a 
cultura de 2014 e 2019 e se 
alinha com vários Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS).

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA 
DO DIA DO DIA 7 DE MARÇO7 DE MARÇO DE 2023 DE 2023

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE TRAMITANDO NA COMISSÃO DE 
LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:

Projeto de Lei nº 93/2022Projeto de Lei nº 93/2022, de Autoria do Poder Executivo, queEstabelece , de Autoria do Poder Executivo, queEstabelece 
o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, o Centro de Referência o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, o Centro de Referência 
o Conselho e Recurso Municipal dos Direitos da Mulher. (Relatoria a cargo o Conselho e Recurso Municipal dos Direitos da Mulher. (Relatoria a cargo 
da Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).da Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).
Projetos de Lei nº 101/2022Projetos de Lei nº 101/2022, de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza , de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Renato Rodrigues).móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Renato Rodrigues).
Projetos de Lei nº 102/2022Projetos de Lei nº 102/2022, de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza , de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Renato Rodrigues).móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Renato Rodrigues).
Projetos de Lei nº 104/2022Projetos de Lei nº 104/2022, de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza , de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município.(Relatoria a cargo da Vereadora Magda Mara Pinto móvel do Município.(Relatoria a cargo da Vereadora Magda Mara Pinto 
Afonso).Afonso).
Projetos de Lei nº 105/2022Projetos de Lei nº 105/2022, de Autoria do Poder Executivo, queAuto-, de Autoria do Poder Executivo, queAuto-
riza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de riza o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de 
bem móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves bem móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves 
da Costa).da Costa).
Projetos de Lei nº 106/2022Projetos de Lei nº 106/2022, de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza , de Autoria do Poder Executivo, queAutoriza 

o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves da Costa).móvel do Município.(Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves da Costa).
Projeto de Lei nº 112/2022Projeto de Lei nº 112/2022, Autoria do Poder Executivo, queAutoriza o , Autoria do Poder Executivo, queAutoriza o 
Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem móvel Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem móvel 
do Município. (Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves da Costa).do Município. (Relatoria a cargo do Vereador Fabricio Alves da Costa).
Projeto de Lei nº 13/2023Projeto de Lei nº 13/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui o , de Autoria do Poder Executivo, que Institui o 
Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recuperação Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recuperação 
de créditos tributários do Município e dá outras providências.(Relatoria a de créditos tributários do Município e dá outras providências.(Relatoria a 
cargo do Vereadora Laura RattoFinkler).cargo do Vereadora Laura RattoFinkler).
Projeto de Lei nº 15/2023Projeto de Lei nº 15/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação de a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação de 
dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).(Relatoria dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).(Relatoria 
a cargo do Vereador Renato Rodrigues).a cargo do Vereador Renato Rodrigues).
Projeto de Lei nº 17/2023Projeto de Lei nº 17/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui o , de Autoria do Poder Executivo, que Institui o 
Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro Machado Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro Machado 
para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. (Relatoria a cargo para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. (Relatoria a cargo 
do Vereador Fabricio Alves da Costa).do Vereador Fabricio Alves da Costa).
Projeto de Lei nº 19/2023Projeto de Lei nº 19/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei , de Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei 
Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos Agentes Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos Agentes 
Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. (Relatoria a Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. (Relatoria a 
cargo do Vereadora Laura RattoFinkler).cargo do Vereadora Laura RattoFinkler).
Projeto de Lei nº 22/2023Projeto de Lei nº 22/2023, de Autoria da Vereadora Laura RattoFinkler, , de Autoria da Vereadora Laura RattoFinkler, 
Autoriza o Município de Pinheiro Machado proceder a cobrança de débitos Autoriza o Município de Pinheiro Machado proceder a cobrança de débitos 
por meio de formas de pagamento digitais para quitação de débitos de por meio de formas de pagamento digitais para quitação de débitos de 

natureza tributária, como PIX, demais formas de transferência bancária natureza tributária, como PIX, demais formas de transferência bancária 
e operações de cartão de débito e crédito.(Relatoria a cargo do Vereador e operações de cartão de débito e crédito.(Relatoria a cargo do Vereador 
Fabricio Alves da Costa).Fabricio Alves da Costa).

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, 
FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:

Demonstrativo SimplificadoDemonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da Execução  do Relatório Resumido da Execução 
orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022.(Relatoria a cargo orçamentária referente ao 3º quadrimestre de 2022.(Relatoria a cargo 
do Vereador Eliton Rodrigues Erohin).do Vereador Eliton Rodrigues Erohin).
Projeto de Lei nº 100/2022Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio financeiro no transporte o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio financeiro no transporte 
escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras 
providências.(Relatoria a cargo do Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).providências.(Relatoria a cargo do Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).
Projeto de Lei nº 01/2023Projeto de Lei nº 01/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera a , Autoria do Poder Executivo, que Altera a 
Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo Lei Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo 
V e inserir dispositivos e dá outras providências. (Relatoria a cargo da V e inserir dispositivos e dá outras providências. (Relatoria a cargo da 
Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).
Projeto de Lei nº 16/2023Projeto de Lei nº 16/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
a Contratação temporária de profissionais para atender à necessidade a Contratação temporária de profissionais para atender à necessidade 
excepcional no Município de Pinheiro Machado. (Relatoria a cargo da excepcional no Município de Pinheiro Machado. (Relatoria a cargo da 
Vereadora Elizete Baldez Peraça).Vereadora Elizete Baldez Peraça).
Projeto de Lei nº 20/2023Projeto de Lei nº 20/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Cria , de Autoria do Poder Executivo, que Cria 
o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de Pinheiro o Banco Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de Pinheiro 
Machado/RS. (Relatoria a cargo do Vereador Eliton Rodrigues Erohin).Machado/RS. (Relatoria a cargo do Vereador Eliton Rodrigues Erohin).

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ELEIÇÕES
O Presidente da Comissão Eleitoral, no uso de suas atribuições estatutárias, através do 

presente, convoca todos os moradores do Bairro João Emílio, em dia com suas obrigações estatutá-
rias, para participarem da eleição para escolha da Nova Diretoria e Conselho Fiscal da Entidade, a 
realizar-se na sede da AMJE e no dia 23 de abril de 2023, devendo o pleito desenvolver-se entre das 
08h até às 18h. Fica aberto, a partir do dia 15 de março de 2023, o período para inscrição de chapas, 
cujo prazo se encerrará às 18 horas do dia 29 de março de 2023.

As chapas contendo a nominata completa de candidatos, deverá ser entregue à Presidente 
da Comissão Eleitoral, durante o período de inscrição. Deverão ser observadas as demais previsões 
do Estatuto da entidade e as Regulamentações estabelecidas pela Comissão Eleitoral, segue abaixo 
calendário e seus respectivos prazos: DIAS: 15/03 a 29/03 - Inscrição de Chapas; DIA: 31/03 - Edi-
tal de Divulgação de Inscrição de Chapas Inscritas; DIAS: 01/04 a 02/04 - Impugnação de Chapa 
Inscrita; DIA: 03/04- Resposta de Impugnação de Chapa Inscrita; DIAS: 04/04 a 05/04- Contestação 
das Impugnações de Chapa Inscrita; DIA: 06/04 - Edital de Divulgação de Homologação das Chapas 
Inscritas; DIAS: 08/04 a 22/04 - Campanha Eleitoral; DIA: 23/04 - Eleição; DIA: 25/04 - Edital de 
divulgação resultado da Eleição e posse da Chapa Vencedora. 

Candiota-RS, 10de março de 2023.
Oneide da Silva Benites

Presidente da Comissão Eleitoral
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Clipe foi gravado em Porto Alegre

64ª Festa de São José acontece 
nesta semana em Hulha Negra

Por dentro dos Legislativos

Resumo dos pronunciamentos durante a 
sessão ordinária do dia 6 de março de 2023.

TANIRA MARTINS (PTB) - A 
vereadora falou da reunião que 
participou no município de Can-
diota, com a pauta sobre o carvão. 
Também participou da assembleia 
do Sicredi na Trigolândia. Para-
benizou a secretária de Assistên-
cia social pelo evento alusivo ao 
Dia da Mulher, aproveitando para 
cumprimentar todas as mulheres. 

HUGO TEIXEIRA (PT) - Informou 
que fez um requerimento para que 
o Poder Executivo instale lixeiras 

na comunidade, para auxiliar no descarte do lixo já que isso 
não existe no município. Citou que esteve em Porto Alegre para 
debater sobre um projeto para a instalação de um aparelho de 
tomografia no hospital da Colônia Nova, pois a unidade atende 
Hulha Negra e região. 

GETÚLIO PORTO (PDT) - Comunicou que a obra da praça no 
bairro Floresta está em andamento, incluindo iluminação e cer-
camento do espaço. 

DIEGO RODRIGUES (PP) - Falou sobre a viagem para Porto 
Alegre juntamente com o vereador Jorge Coelho, onde foram até 
a Secretaria de Educação realizando solicitações para as escolas 
municipais e estaduais do município. Parabenizou as mulheres 
pelo seu dia, destacando as funcionárias da Câmara. Também 
citou a participação na assembleia do Sicredi. Afirmou que os 
vereadores precisam fiscalizar o recurso que o governo federal 
irá mandar, pois se todos receberem o valor anunciado, vai faltar 
dinheiro. Ao finalizar, o vereador afirmou que os produtores rurais 
que não fazem parte de associações, estão ficando de fora, e que 
isso não pode acontecer. 

VOLNEI MANFRON (PT) - Parabenizou as mulheres, e informou 
que não estava presente na última sessão por estar com Covid-19. 
Falou sobre a viagem até Brasília, dizendo que, quem não levanta 
a bunda da cadeira, nunca vai conseguir alguma coisa para o 
seu município, fazendo referência a coluna do Marco Antônio no 
jornal. Disse que é preciso fazer projeto para conseguir recurso, 
destacando que é preciso viajar. Lamentou que alguns vereadores 
não apoiam certas causas, e que só tentam desmerecer ao falar 
que os ministros não ofereceram nenhuma solução em relação 
a estiagem. 

LUIZ GUSTAVO DIAS (PP) - O vereador e presidente da Câmara 
parabenizou as mulheres, destacando o evento realizado pela 
Secretaria de Assistência Social. 

JORGE COELHO (PDT) - Falou sobre a visita da deputada es-
tadual Adriana Lara (PTB), no município para palestrar. Ressaltou 
a importância do bate-papo, que enfatizou as mulheres e como 
respeitá-las. 

HULHA NEGRA  

CULTURA

Canção que tem 
participação do ex-prefeito 
de Hulha fala de integração 

da América do Sul

Já está nas redes, no Youtube 
mais especificamente, o clipe 
da música ‘Sofá de dois’, que 

em sua letra teve a participação 
do ex-prefeito de Hulha Negra e 
colunista do TP, Marco Antônio 
Ballejo Canto.

Conforme Marco Antônio, 
a letra da música foi escrita inicial-
mente pelo seu sobrinho, Bernardo 
Canto Calheiros, que é filho da sua 
irmã Mônica. “Estava sem título. 
Eu conclui fazendo pequenos ajus-
tes na letra”, assinala.

Depois, Bernardo, com a 
ajuda do irmão por parte de pai, 
Ramiro Calheiros, acrescentou o 
texto declamado. Ramiro, que é 

médico de profissão, ainda cuidou 
da produção musical, pois toca 
vários instrumentos, enquanto uma 
empresa produziu o vídeo com 
direção dele. 

Ainda conforme Marco 
Antônio, a milonga tem a ver com 
a sua mãe Adélia, falecida em 
2020 e esposa do responsável pela 
emancipação de Hulha Negra, o 
icônico capitão Hugo Canto (fale-
ceu em 1992) – o casal criou cinco 
filhos: Marco Antônio, Maria 
Emília, Igor (atual vice-prefeito de 
Hulha), Mônica e Rosane. “Minha 
mãe nasceu junto à tríplice frontei-
ra, em Uruguaiana, na hoje cidade 
de Barra do Quaraí, onde do outro 

 ‘Sofá de dois’, escrita por Marco Antônio Ballejo Canto e um sobrinho, faz alusão ainda a 
sua mãe Adélia, esposa do icônico capitão Hugo

lado do rio Uruguai fica Bella 
Unión, no Uruguai, e mais acima, 
no mapa, Passo de Los Libres, na 
Argentina. O texto da canção faz 
alusão a avó, ao sol oriental, que 
está na bandeira do Uruguai e da 
Argentina, a integração dos povos 
da América do Sul e finaliza com 
um recado: podemos viver em 
paz. podemos e vamos. Segui-
mos adelante”, explica Marco 
Antônio, que atualmente mora 
com a filha Gabriela, que estuda 
medicina em Buenos Aires, capi-
tal argentina.

Para assis t i r  o  cl ipe 
basta ir no link youtube.com/
watch?v=Js0F1KVrdUM.

Divulgação TP

Nesta quarta-feira 
(15), começa a programação 
da 64ª Festa de São José, pa-
droeiro do município de Hu-
lha Negra. A comemoração 
se estende até o dia 19, com 
a realização da procissão mo-
torizada e benção nos carros, 

além do tradicional almoço 
no salão da comunidade de 
São José.

Nos dias 15, 16 e 
17, haverá missa do Tríduo 
às 19h na igreja matriz São 
José. Já no dia 19, as ativi-
dades começam pela manhã 

com a procissão motorizada 
e bençãos nos veículos, a 
partir das 9h. Logo após 
haverá a missa festiva às 
10h, e o encerramento será 
acompanhado pelo tradi-
cional almoço no salão da 
comunidade, às 12h. 

Frei Tiago Frey, que é 
o pároco de Hulha Negra, ex-
plicou a temática deste ano. 
“São José vocacionado para 
a missão é o tema deste ano, 
e faz alusão ao ano vocacio-
nal que estamos vivenciando 
como Igreja no Brasil. É de 
extrema importância a refle-
xão sobre as vocações, ou 
seja, refletirmos sobre todas 
as vocações: vocações a vida 
consagrada (frei franciscano, 
irmã religiosa), vocações a 

vida presbiteral (sacerdote), 
vocação ao matrimônio (ca-
sados) e vocação de leigos e 
leigas”, ressaltou. 

Em sua fala, frei Tia-
go citou a preparação da 
festa. “Que ao passar dos 
dias em preparação da festa, 
o nosso coração possa se 
preparar para viver inten-
samente a homenagem ao 
nosso querido santo, e que 
possamos progredir no ca-
minho da espiritualidade”, 
destacou. 

Ao finalizar, frei 
Tiago pediu para São José 
abençoar todas as famílias 
hulhanegrenses, convidando 
a comunidade para participar 
da celebração em homena-
gem ao padroeiro da cidade. 
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Jorge Buchabqui está em plena colheita da azeitona em sua propriedade 
em Pinheiro Machado. Na foto, ele com o filho Rafael, com quem, juntamente 

com a filha Carolina, tem sociedade em todos os seus negócios

Inicialmente será implantada a indústria e após a expansão em etapas

Fotos: Divulgação TP

Na última semana, o 
jornal conversou com 
o advogado, empre-

sário e produtor rural porto-
loagrense, Jorge Buchabqui, 
que contou seus planos de 
expansão de seus negócios 
na região. 

Buchabqui, o filho 
Rafael e a filha Carolina já 
empreendem no interior de 
Pinheiro Machado, desde 
2017, quando desenvolve-
ram o azeite Torrinhas, na 
Fazenda Lanceiros Negros, 
que fica no limite da Serra 
do Sudeste e da Campanha 
Gaúcha, atraídos pela linha 
do paralelo 31° Sul, conside-
rado ideal para a fruticultura. 
Ainda, a família Buchabqui 
possui uma propriedade com 
pecuária em Candiota.

O primeiro contato 

Projeto em Candiota prevê 
indústria de azeite, loja, pousada e 
restaurante às margens da BR-293

ENOGASTRONOMIA

do TP com Jorge foi durante 
uma reunião recente na Pre-
feitura de Candiota, quando 
se iniciou o debate para a 
criação de um polo regional, 
que integre a atividade car-
bonífera com as demais da 
região, como a produção de 
vinhos, de azeitonas e azeite 
e o turismo. Na ocasião, ele 
falou desta ideia de integra-
ção, destacando a colocação 
em prática de um projeto 
liderado por ele, os filhos e 
outros cinco produtores da 
região.

PROJETO - Em meio a co-
lheita de azeitonas, pois se 
está em plena safra, Jorge 
Buchabqui encontrou tempo 
para responder alguns ques-
tionamentos enviados pelo 
jornal sobre o seu mais novo 

empreendimento.
Segundo ele, numa 

primeira fase será implanta-
da em Candiota, uma fábrica 
de azeites de oliva, em área 
de 18 hectares localizada 
numa região estratégica. O 
local fica próximo ao Marco 
do Seival, entre o arroio e 
os silos da Cotribá (antiga 
Cerealista Reimann), às 
margens na BR-293. 

Ele frisa, que nesta 
região, ao longo de alguns 
quilômetros, há uma série de 
produtores de uva, vinhos, 
azeites e azeitonas, como a 
Vinícola Miolo (Seival), Luiz 
Eduardo Batalha, Vinícola 
Batalha e a Bueno Wines 
(Galvão Bueno). “A escolha 
do lugar foi justamente por 
isso, pelas facilidades lo-
gísticas e por estar onde há 

Entusiasta da região, após 45 anos de advocacia, o foco do empreendedor 
agora é a olivicultura, com os pés no presente, mas o olhar no futuro

outros produtores de azeite 
e de vinhos, projetando um 
futuro breve de um polo 
enogastronômico”, destaca.

O projeto, dividido 
em etapas, ainda prevê a 
implantação de uma loja 
de azeites, um restaurante e 
uma pousada. 

O investimento total 
deve chegar a cerca de R$ 
20 milhões, sendo R$ 10 
milhões na primeira fase 
(indústria) e mesma quantia 
numa segunda etapa.

Além dele e os filhos, 
como dito, outros cinco 
sócios estão no negócio 
da indústria, sendo que já 
são também proprietários 
de pomares de oliveiras na 
região: Luiz Fernando Mai-
nardi (deputado estadual), 

James Cleary (ex-CEO do 
frigorífico Pampeano), Mar-
celo Fagundes, Gustavo de la 
Barrera e Rodrigo Sebben.

A previsão é que o 
empreendimento comece a 
ganhar forma concreta nos 
próximos 60 dias e o fun-
cionamento em fevereiro 
de 2024.

FUTURO - Entusiasta da 
região, Jorge Buchabqui 
enxerga este garrão do Rio 
Grande com grande po-
tencial. “Temos paisagens, 
história e cultura próprias e 
diferenciadas. Temos carnes 
de primeira qualidade, vi-
nhos e azeites que se desta-
cam. O Bioma Pampa é uma 
dádiva que possibilita um 
grande futuro no turismo e na 

enogastronomia”, projeta.
Depois de 45 anos 

como operador do Direito, 
o foco dele nos últimos anos 
tem sido a olivicultura, que 
avalia ser um grande desafio 
não só como negócio como 
também de interação com 
a natureza. “O mercado de 
azeites é difícil, em razão 
da concorrência com alguns 
importados de baixa qua-
lidade e preços reduzidos, 
mas promissor em razão do 
crescente reconhecimento 
obtido pela sua excelência. 
Além disso, hoje o Brasil 
importa 98% do azeite que 
consome, o que indica que 
temos muito a crescer den-
tro de nosso próprio país”, 
aponta com os pés no pre-
sente e os olhos no futuro.


